

DE TODA LA REPUBLICA

De Limón

Nos dicen de Puntarenas

Una queja ante el Gobernador don Ricardo Alvarado

A este Corresponsal 2º, le ha visitado una jamaicana vecina de Pandora y le contó que hace algún tiempo fue a la casa en que habita Otto Stark quien estaba durmiendo una juma. Que ella había ido con el objeto de pedir una limosna, pues tenía muchísima hambre y estaba cubierta de andrajos, en el último extremo de la miseria. Que quien abrió la puerta fue el niño de Otto quien se impresionó mucho de ver a la negra y salió asustado hacia donde su padre dormía. Y éste, acto

seguido, tomó una cruceta para castigar a la mendiga y le infirió una herida en la cabeza. Ese hecho no fue castigado; quedó impune, pues Stark le obsequia carne de su venta al Agente de Policía, y diariamente le brinda copas. Ponemos la queja al señor Gobernador, para que investigue esos hechos que se suman a los muchos que, contra la ley, ha cometido este cacique teutón, que por desgracia nació en Cartago.

CORRESPONSAL 2º

La Compañía de Electricidad de Puntarenas tiene por costumbre, que ya ha encontrado arraigo en los habitantes de este puerto, de que en invierno, por ser invierno, falte la luz hasta por quince días seguidos. Sin embargo, con espíritu de piratas, esa empresa cobra el mes completo del servicio, a dos colones el bombillo. Ahora estamos en pleno verano. Por qué falta la luz todos los días? Desgraciadamente Puntarenas es el lugar en que más caro se pagan los servicios de alumbrado, y con una luz tan pesima, no es posible que se siga pagando a dos colones por cada bombillo. NECESITAMOS QUE LA JUN-

TA NACIONAL DE ELECTRICIDAD ESTUDIE DE NUEVO LOS CONTRATOS. De lo contrario, la Compañía seguirá explotando a su manera a los puntarenenses. Pedimos que se rebaje a un colón el bombillo. Y que ojalá nos atiendan esta petición, aunque esa empresa tiene su defensor, EL LOBO DE ACAPULCO, con quien ha conseguido grandes tagarotadas. Y el pueblo qué ha conseguido? NADA! Si la Junta no sabe quién es este Lobo se lo diremos. Se trata del señor Gobernador, don Abelardo LOBO, aspirante a Diputado para la elección venidera.

CORRESPONSAL

Con el lápiz rojo de nuestros reporteros ambulante, Por los barrios obreros de S. José

Una de las propiedades del que en vida se llamó Ramón Jiménez Ortiz, se compone de una serie de covachas que, por estar vetastas y cayéndose, se ha visto su propietaria actual en la obligación de repararlas en parte. Pues bien: la viuda de dicho señor ha notificado a sus inquilinos, que les aumentará el precio del alquiler, a unos cinco y a otros diez colones, para con ello, pagarse los gastos de esas reparaciones, pensamos nosotros, lo que no es sino una verdadera gollería, propia de las gentes acomodadas y ricas. Persona que nos merece entera fe, nos ha relatado que uno de esos inquilinos, se quejó a la viuda del señor Jiménez, manifestándole que ese aumento empeoraría la situación económica de ellos, que no cometiera semejante atropello, a lo cual con la frescura de una remolacha, la señora esa le contestó: que la propiedad estaba hipotecada y que había que sa-

car la hipoteca, por una parte y que, además, como don Ramón atendía los gastos de su señora madre, ella, (la actual propietaria) tenía ahora que hacer frente a la manutención de su suegra y que, por consiguiente necesitaba más dinero. Esto si que es divertido y a la vez, fuera de toda razón.

Por qué, — nos dice nuestro informante, — vamos los pobres inquilinos a contribuir para deshipotecar esa propiedad, cuando del dinero que se empréstó no hemos logrado nada? Y a título de qué, también tenemos que ayudar a la viuda a mantener a su suegra? Y además, porque vamos nosotros a pasar hambres para que dicha propiedad haga mejoras en sus propiedades? Que el Gobierno tome en cuenta estos hechos que significan un desimulado despojo y a la vez, — dichosamente, — viene a aumentar los soldados del comunismo.

REPORTER No. 5

Dos Notas de Puriscal

Carestia de artículos de 1a. necesidad

Camarada Green: Viera Ud. que no hallamos qué hacer los trabajadores de esta zona, con lo caro que se han puesto los artículos de primera necesidad. Ojalá que

ustedes gestionen la manera de que la Comisión del Congreso resuelva este punto que afecta a todos nosotros los trabajadores.

De Santa Cruz de Guanacaste

Hostilizando a un honrado agricultor

El jefe del Resguardo ha amenazado a Juan Guadamuz, con dueño de los terrenos de Talolinga, con traerlo amarrado a este pueblo, para quedarle bien a un tagarote terrateniente que responde al nombre de Lorenzo Viales, que tiene acaparado esos terrenos, llamados «Los Aromales». Aquí co-

rrre el rumor de que el jefe del Resguardo que es quien les hace el lado a los grandes potentados, tiene unas vacas paridas que le han dado prestadas Felix González y María Viales. Sería bueno que el Gobierno investigara si existe aquí el delito de cohecho, para sentar responsabilidades.

Diga el señor Inspector General Judicial

Nuestro camarada Catalino Caravaca estableció una acusación contra Ricardo Azofeifa, Oficial, Secretario del Resguardo de aquí por haber cometido los delitos de prisión arbitraria y violación de domicilio. El planteamiento de esa acusación data desde el mes de octubre del año pasado y no se sabe en que ha parado. Y como el Código de Proce-

dimientos Penales impone a los funcionarios instructores la obligación de dar cuenta del estado del sumario, como ni eso se ha hecho, llamamos la atención del Licenciado Juan Rafael Vargas para que, con el celo que le caracteriza, tome cartas en el asunto, para que la administración de Justicia no ande tan renca como anda.

Gangas e injusticias de del Resguardo Fiscal

Hace un tiempo, uno de los Guardas Fiscales, se fracturó una pierna, en el desempeño de sus funciones, hasta el punto de haber tenido que ser recluso en el Hospital, por cuenta del Banco. Cuando estuvo un poco mejor, se presentó como buen soldado a prestar nuevamente los servicios aunque fuera en la Oficina, pero recibió la noticia de

que había sido dado de baja. Para reponerlo con quién? Con Cleofás Gutiérrez. Y quién es Cleofás Gutiérrez? Un hermano de la concubina del Oficial Secretario del Resguardo. Para que será que este señor quiere tener empleados ojalá a sus "parientes" y amigos más cercanos? Será para partir mejor el bacalao?

CORRESPONSAL

De Zaragoza de Palmares

Una promesa que alienta

He leído detenidamente la crónica publicada en el número pasado, por el compañero Abel Dobles, que se titula: «¿Sabe Ud. cómo sale el periódico «Trabajo»? Les diré que yo no sabía que tantos sacrificios tenían que hacer ustedes para poder editar el periódico de la clase trabajadora. No lo sabía y además me ha extrañado muchísimo que eso suceda, pues en este país somos muchos miles de trabajadores los que estamos achicharrándonos en las llamas de la explotación y bien podríamos sostener no uno, sino dos o tres semanarios como

«Trabajo.» Prometo desde ahora enviar con puntualidad el producto de los recibos de mis suscritores en este lugar y hacer recolectas de cuando en cuando para ayudar al sostenimiento de nuestro semanario «Trabajo», que es el único vocero que tenemos los humildes. Desde las columnas de «Trabajo» ruego a los suscritores de este lugar, ponerse al día con sus cuentas y considerar las penalidades que pasan los camaradas de San José, para editar nuestro vocero.

AGENTE DE «TRABAJO».

L. M.

De Guadalupe (Goigoeschea)

Fondos para el periódico

Los guadalupanos conscientes no dejarán tampoco

que el periódico «Trabajo» deje de salir por falta de

fondos. Estamos llenando la lista que nos remitieron Uds. recogiendo cinco y diezces.

Salud, camaradas!

SOLDADO ROJO

"T A B A J O"

Organo Central del Partido Comunista

APARTADO No. 1386 TELEFONO 2410

San José Costa Rica

Administrador Editor

EDGAR CARYAJAL AURELIANO GOMEZ

SECRETARIO DE CORRESPONDENCIA

GUILERMO GREEN D.

Quando algunos elementos comunistas y amigos personales del compañero Manuel Mora lo despedimos con una serenata el 9 de enero pasado con motivo de su viaje a México, un sujeto gritó en medio de los concurrentes: «Viva León Cortés, provocando con ello un motín, que no tuvo efecto por la cordura de las gentes que estábamos oyendo la serenata, quienes vimos que el señor Director General de

Policía, lo mandó retirar, mostrando disgusto. Pero como que hemos visto que se le ha dado un premio, ya que ha sido dado de alta de polizonte y está prestando servicio en la ciudad. Nosotros nos alegramos de que ese bicho haya conseguido su objeto miserable y no nos extraña que cuando un jameigo patea duro, se le compran apretos nuevos, como premio que su amo le da por sus coces.

Una alemana criolla anti comunista

El día siguiente que llegaron a San José los marineros alemanes, salió en el «Diario de Costa Rica» una crónica de los sucesos del día anterior, en la que se leía que elementos antifascistas habían hecho circular unas hojas volantes y otros habían pisoteado una bandera como la svástica. Que con ese motivo, habían sido arrestados varios comunistas. Una empleada que expone estampillas en la oficina central de correos de

aquí, estaba leyendo ese diario en la ventanilla y decía: O garrotazo les diera yo a esos comunistas. Imbéciles, maldicidos! Nosotros creemos que también como los comunistas contribuímos para que esa empleada gane su sueldo, no merecemos tantos insultos de ella. Si se siente alemana, que se vaya a Hamburgo, a Berlín o a Aitona y que renuncie de su puesto.

Protección a las clases desvalidas

Leemos en la Gaceta N° 29 del 6 de este mes un acuerdo, el N° 70 del 1º de febrero en curso, por el que se acepta la renuncia de María Julia Clare Jiménez, Auxiliar del departamento de Cédula de Identidad y se le sustituye por la señorita María del Rosario Jiménez Rosabal. Ambos pertenecen a dos familias escopetadas de la capital, que no necesitan de ese sueldo. Y en cambio hay tanto oficialista competente por las calles, comiéndose las uñas y sin empleo!! Reporteros 5-2 y 9.

Lea "Trabajo"

Imprenta Hnos. **CARTIN**